"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 4 DE ABRIL DE 2024



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



Más de 200 migrantes que en marzo cruzaron la frontera desde México a Estados Unidos tras superar a empujones un cerco militar, fueron procesados por "amotinamiento" y arriesgan la deportación, informó el gobernador de Texas, Greg Abbott. <u>Pán. 20</u>



EL MUNDO CONDENA ATAQUE ISRAELÍ MATA A TRABAJADORES DE ONG



DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 3 DE ABRIL DE 2024 | AÑO LX | NO. 21,456 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00



ESPERAN POSICIONARSE ENTRE LOS MEJORES

Ayer fue abanderada la delegación de 322 estudiantes que representarán a la UABC en la Universiada 2024, que se realizará en diversas sedes de Sinaloa, Sonora y Baja California, a partir del próximo martes. Pág. 8

OTROS CUATRO DESISTIERON

Solicitan protección 8 candidatos de BC

Son aspirantes a cargos federales y esperan respuesta del Consejo General del INE

que define si se le otorgarà o no la protección. En el caso de los baja-

En Baja California, son ocho los candidatos a cargos federales que han solicituda al finstituto Nacional Diceixal (INT) segunidad distrituto Nacional Diceixal (INT) segunidad distrituto Nacional Diceixal (INT) segunidad distrituto Nacional California dans proportionados por la lutra Local Escrutiva.

De los 53 candidatos estretario de Segunidad durante el actual persodo de campantes, cuato de ellos presona dans proportionados por la lutra Local Escrutiva.

De los 53 candidatos estretario de Segunidad durante de los presonados de brindarios el servi-para recibir segunidad durante di considerado de si se consider per la luriza l'occidente projetivimente per la luriza l'occidente per la luriza l'occidente per la luriza l'occidente per la luriza l'occidente per la l'occidente per la situation de la secondation de la secondation de la considera de la

DE ELLOS ya recibieron la



EN CIUDAD DEPORTIVA Leyendas del América visitarán Mexicali

J<mark>ugadores de</mark> la talla de Miguel Zelada, Paul Aguilar y Salvador Cabañas, son algunos de esos



ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO

Acusan a Rocio Nahle ante la FGR

losé Yunes Zorrilla, candidato opositor al gobierno de Veracruz, interpuso la denuncia en la Ciudad de México. <u>Pán. 15</u>

BENEFICIA A 3 ESTADOS

Eclipse dispara precios de hoteles y transporte

El alojamiento por una noche pasó de los mil 200 pesos en promedio el año pasado a 5 mil o más, según la AMAV Coahulia. Finanzas

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



Jueves 4 DE ABRIL DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,085 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

BUSCAN 29 IL ALUMNOS

La máxima casa de estudios dio a conocer que son 29 mil los estudiantes que sacaron ficha para los 25 mil 700 lugares tienen disponibles para el próximo ciclo escolar.



































"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



TULIANA, B.C. I JUEVES 4 DE ABRIL DE 2024 | AÑO XXXV | NO. 1(82) | GRGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PADUITA RAMOS DE VÁZDUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | FLIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECT



ILUSIÓN RENOVADA

Tras recuperar el liderato en la Liga MX y poner un pie en semifinales de la Liga de Campeones de la Concacat con la goleada al New England, la affición de la Ciudad de México recibe a las Águitas del América con grandes esperanza de lograr el doblete y llegar a la 15.





LEY DE DESAPARICIÓN

Colectivos no fueron ignorados: Pon Méndez Por meses hubo mesas de trabajo con opiniones de activistas, entiendo

PARA SEGURIDAD

Vigilará CCSPT renta

de nuevo helicóptero Me daria coraje que se cometiera la burrada de comprar un equipo que termine arrumbados como en otros gobiernos: Edgardo Flores. Pag. 6



Relleno sanitario no cumple con concesión

El metano no lo utilizan para energia, no tienen una planta de separación y tienen gente trabajando cuando no deberia haberia: A. Valdez. <u>Pán. S</u>



DEL PADRÓN DE VEHÍCULOS MODELOS 2015 AL 2023

El 49% no renovó su tarjeta de circulación

VIRIDIANA LEPE

Autos 2014 y anteriores tienen hasta junio para realizar el trámite en ventanilla o web

culos modelos 2005 al 2023 no realizaron el tramite de revalida-ción de tarjeta de circulación estón de tarjeta de circulación en Baja California, de acuerdo con

Alrededor de 200 mil 440 vehi- padrón de automovilistas que dedatos de la Secretaria de Hacien-da estatal. Esto es casi la mitad del que representa solo el 51% del pa-25%, y en San Felipe, 29%.

Al concluir el plazo para los autos de modelos más recientes, un total de 204 mil 965 propieta-rios si revalidamon su tarjeta de circulación. En Tijuana se registró un 26% de cumplimiento, en Me-xicali, 35% en Essenada, 30%. Mientras que en Tecate y Playas de Rosarito cumplió el 20% de

para revalidación era el último dia hábil de marzo, pero fue am-pliada hasta el I de abril para dar oportunidad a los contribuyentes de pagar en Recaudación de Rentas e incluso via internet, en el portal de tramites del gobierno de BC. A partir de esta semana inicia el programa de vigilancia y reyentes con adeudos. Pag. 3

Blindan el funeral de candidata

Celaya. Agentes de la Guar-dia Nacional, del Ejército. policías estatales y municipales, apoyados por un he-licóptero, custodiaron la funeraria y las inmediacio nes de la Catedral de Celaya, donde se celebró una misa de cuerpo presente de la candidata de Morena a presidenta municipal, Gisela Gaytan Gutiérrez, asesinada este lunes. Nacional



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 4 DE ABRIL DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,139 | AÑO 25

La máxima casa de estudios dio a conocer que su oferta para el próximo ciclo escolar es de 25 mil 700 espacios en todo el estado.

02 ITIJUANA



















FACEBOOK INSTAGRAM

O YOUTUBE OF TIK TOK Papel Reckled

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

LOCALES

LA CRÓNICA.

"REMITIRÁN OFICIOS DE ASPIRANTES A CANDIDATURAS AL PODER JUDICIAL DEL ESTADO"

Mexicali, Baja California.- Con el objetivo de verificar si alguno de los aspirantes a las candidaturas munícipes y diputados ha incidido en uno de los supuestos que establece el artículo 38 Constitucional, el Instituto Electoral del Estado de Baja California (IEEBC), remitirá los oficios de cada aspirante al Poder Judicial del Estado. https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/04/remitiran-oficios-de-aspirantes-a-candidaturas-al-poder-judicial-del-estado/

PUNTO NORTE.

"IEEBC REVISARÁ CON EL PODER JUDICIAL QUE CANDIDATOS NO SEAN AGRESORES"

Mexicali. — El IEEBC y el Poder Judicial del Estado de Baja California firmaron un convenio de colaboración que tiene como fin detectar si alguno de los aspirantes a candidaturas en el proceso electoral local, cuenta con sentencia firme en algunos de los ocho delitos señalados en el Constitución Política de México como impedimento para contender un cargo público

https://puntonorte.info/2024/04/03/ieebc-revisara-con-el-poder-judicial-que-candidatos-no-sean-agresores/

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

LA CRÓNICA.

"FIRMAN CONVENIO IEEBC Y UABC PARA REALIZAR EN CONJUNTO LOS DEBATES MUNICIPALES"

Mexicali, Baja California.- Firman convenio de colaboración la Universidad Autónoma de Baja California (*UABC*) y el Instituto Estatal Electoral de Baja California (leebc) para realizar los debates municipales en el proceso electoral.

https://www.elimparcial.com/mxl/policiaca/2024/04/04/firman-convenio-ieebc-y-uabc-para-realizar-en-conjunto-los-debates-municipales/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"UABC ORGANIZARÁ DEBATES DE LOS CANDIDATOS A LAS SIETE ALCALDÍAS DE LOS MUNICIPIOS DE BC"

Tras firmar un convenio de colaboración, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) dio a conocer que se encargará de la organización de siete debates en los que se invitará a los aspirantes a las siete alcaldías de la misma cantidad de municipios de esta entidad fronteriza, destacándose por primera vez la realización de uno en San Quintín y uno en San Felipe.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/uabc-organizara-debates-de-los-candidatos-a-las-siete-alcaldias-de-los-municipios-de-bc-11699151.html

LA CRÓNICA.

"BUSCAN QUE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS TENGAN MAYOR PARTICIPACIÓN EN ELECCIONES"

Mexicali, Baja California.- La comunidad estudiantil universitaria que ronda de los 18 hasta los 25 años es el sector de la población con más baja participación en los procesos electorales.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/04/buscan-que-estudiantes-universitarios-tengan-mayor-participacion-en-elecciones/

- NACIONALES

LA JORNADA.

"RECHAZA TEPJF REVISAR CONTENIDO DEL LIBRO 'GRACIAS' DE AMLO"

Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) no indagará el contenido del más reciente libro de Andrés Manuel López Obrador - titulado ¡Gracias!- pues al hacerlo incurriría en censura previa.

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/03/politica/rechaza-tepjf-revisar-contenido-del-libro-201cgracias201d-de-amlo-6428

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

EL UNIVERSAL.

"TEPJF DA LUZ VERDE A CANDIDATURA DE JAVIER CORRAL POR SENADURÍA DE MORENA"

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el registro de Javier Corral como candidato de Morena a senador, por el principio de representación proporcional, al considerar que la doble nacionalidad no es un impedimento para su postulación.

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-da-luz-verde-a-candidatura-de-javier-corral-por-senaduria-de-morena/

LA JORNADA.

"EN EL INE, 159 SOLICITUDES DE PROTECCIÓN A ASPIRANTES"

Ciudad de México. Hasta los primeros minutos de ayer, el Instituto Nacional Electoral (INE) había recibido 159 solicitudes de protección, incluidas las 40 de Morena de sus candidatos en Guanajuato, aunque las otras fuerzas políticas también pidieron para algunos de sus abanderados en esa entidad.

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/04/politica/en-el-ine-159-solicitudes-de-proteccion-a-aspirantes-2855

EL UNIVERSAL.

"MORENA PIDE REMOCIÓN DE PRESIDENTA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE GUANAJUATO; NO HUBO OMISIÓN, DICE INE"

La consejera del INE, Dania Ravel, aseguró que no hubo omisiones por parte del INE ni del Organismo Público Local Electoral de Guanajuato sobre las solicitudes de medidas de seguridad para candidaturas de Morena, pues se atendieron conforme a los protocolos.

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/morena-pide-remocion-de-presidenta-del-instituto-electoral-de-guanajuato-no-humo-omision-dice-ine/

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL VIGÍA.

"PREPARA ESTADO PLAN DE SEGURIDAD ELECTORAL"

Autoridades estatales aseguraron que existe un primer bosquejo sobre el diagnóstico de seguridad para las elecciones en Baja California, documento que prevén tener listo para el próximo viernes, pero sería de carácter confidencial https://www.elvigia.net/general/2024/4/4/prepara-estado-plan-de-seguridad-electoral-440009.html

AFN TIJUANA.

"ELLOS SERÁN LOS CANDIDATOS DEL VERDE Y SÍ VA RAMOS"

TIJUANA BC 3 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), también ya definió a quienes serán sus candidatos para las diputaciones locales en este 2024. Según la programación establecida a ellos, los estarán registrando el próximo viernes 5 de abril a las 15 horas ante el Instituto Estatal Electoral y en una segunda parte, el lunes 8 a las 12 horas.

https://afntijuana.info/informacion general/149508 ellos seran los candidatos del verde y si va ramos#ver nota

EL SOL DE TIJUANA.

"SI HAY ALGO QUE REQUIERE ESTE PAÍS SON LOS CONTRAPESOS", GUSTAVO SÁNCHEZ

Tijuana .- Es necesario que en las cámaras haya un contrapeso para que el poder ejecutivo no someta a los otros poderes, mencionó Gustavo Sánchez, candidato al senado de la República por la Alianza Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD). https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/si-hoy-algo-requiere-este-pais-son-los-contrapesos-gustavo-sanchez-11702562.html

EL VIGÍA.

"RENUNCIÓ FERNANDO RIVERA EL DIRIGENTE LOCAL DEL PRD (ENSENADA)"

Fernando Rivera Garibaldi, dirigente local del PRD, renunció a su cargo en rechazo a lo que llamó imposición de la directiva estatal perredista de la candidatura de

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Moisés Ramírez Izquierdo, en lugar de Juan Martínez quién ya había sido designado desde hace varias semanas como coordinador del XVI Distrito Electoral https://www.elvigia.net/general/2024/4/4/renuncio-fernando-rivera-el-dirigente-local-del-prd-440016.html

FRONTERA.

"BUSCA MAYOR UNIDAD DENTRO DE MORENA"

Tijuana BC.- Al frente de Morena en Baja California, Catalino Zavala Márquez ha buscado limar asperezas dentro de la militancia luego de que algunas candidaturas generaron controversias.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/03/busca-mayor-unidad-dentro-de-morena-bc/

RADAR BC.

"FEMINISTAS ANUNCIAN VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM A BC"

Mexicali. Jóvenes feministas pertenecientes al movimiento "Estamos listas con Claudia" anunciaron la visita de la candidata de Morena a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, a Mexicali el próximo 11 de abril, seguido de este municipio visitará Tecate y Ensenada

https://radarbc.com/general/feministas-anuncian-visita-de-claudia-sheimbaum-a-bc/

NACIONALES / INTERNACIONALES

PROCESO.

"SHEINBAUM SE DESMARCA DE ZALDÍVAR: ÉL TIENE QUE EXPLICAR PENSIÓN DE 192 MIL PESOS MENSUALES"

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de Morena-PT-PVEM, se desmarcó del exministro Arturo Zaldívar, encargado del eje de Reforma Judicial de su campaña electoral, por el cobro de su pensión de 192 mil pesos mensuales.

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/4/3/sheinbaum-se-desmarca-de-zaldivar-el-tiene-que-explicar-pension-de-192-mil-pesos-mensuales-326610.html

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

ARISTEGUI NOTICIAS.

"XÓCHITL GÁLVEZ SE DISCULPA POR VIDEO DE SU HIJO"

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón, Xóchitl Gálvez, pidió disculpas por el video en que se aprecia a su hijo en presunto estado de ebriedad. Dijo que los hechos fueron hace más de un año y que tomó medidas inmediatamente. Confirmó que se separa de su campaña, donde se desempeñaba como coordinador de redes juveniles.

https://aristeguinoticias.com/0304/mexico/xochitl-galvez-se-disculpa-por-video-de-su-hijo/

EL FINANCIERO.

"BEATRIZ GUTIÉRREZ 'SALTA' POR EL HIJO DE XÓCHITL GÁLVEZ: 'RECHAZO QUE FAMILIAS SEAN DAÑO COLATERAL'"

Luego de la polémica desatada por la difusión de un video de Juan Pablo Sánchez, hijo de la candidata a la Presidencia, Xóchitl Gálvez, en el que se le ve con una actitud prepotente y bajo la influencia del alcohol fuera de un antro, Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, le mandó su apoyo y pidió no meter a las familias en las campañas.

https://www.elfinanciero.com.mx/elecciones-mexico-2024/2024/04/03/beatriz-gutierrez-muller-defiende-a-juan-pablo-hijo-de-xochitl-galvez-por-video-enestado-de-ebriedad/

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

"PRESENTAN PROGRAMAS PILARES PARA EL BIENESTAR DE LAS COMUNIDADES DE BAJA CALIFORNIA"

Ensenada.- Con el fin de fortalecer el tejido social y elevar la calidad de vida, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, anunció el proyecto Pilares, el cual consiste en brindar una atención integral que prioriza a las personas de las comunidades que más lo necesitan

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presentan-programa-pilares-para-el-bienestar-de-las-comunidades-de-baja-california-11700987.html

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"RECAUDAN 1.5 MDP EN MULTAS AMBIENTALES"

Durante los primeros tres meses del presente año, la Procuraduría Ambiental del Estado, recaudó 1 millón y medio de pesos, tras darle seguimiento a 76 denuncias que ha interpuesta la ciudadanía a nivel estatal.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recibe-procuraduria-ambiental-76-denuncias-en-2024-11698724.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PREVÉN RECURSOS DE HASTA 10 MDP PARA ASUNTOS RELACIONADOS CON DESAPARECIDOS"

Como parte de las acciones para responder a la nueva ley en materia de desaparecidos, el gobierno estatal contempla un recurso de 10 millones 200 mil pesos que serán ejecutados para el Programa Estatal de Búsqueda, al igual que para el Programa Estatal de Apoyo Social para familiares de personas desaparecidas.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/preven-recursos-de-hasta-10-mdp-para-asuntos-relacionados-con-desaparecidos-11701266.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PRESENTA MARCO MORENO MEXÍA INSTRUMENTOS FINANCIEROS INNOVADORES PARA BAJA CALIFORNIA"

Durante el seminario web "Instrumentos Innovadores para Financiar la Acción de las Ciudades" organizado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el secretario de Hacienda del estado, Marco Antonio Moreno Mexía, presentó la ponencia "Instrumentos financieros innovadores en Baja California, México".

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presenta-marco-moreno-mexia-instrumentos-financieros-innovadores-para-baja-california-11701774.html

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

FRONTERA.

"PAGARÁ TIJUANA 116 MDP EN RENTA DE CAMIONES PARA LA BASURA"

Tijuana BC.- La actual administración municipal pagará por los servicios de arrendamiento de camiones de basura a la empresa Grupo Turbofin más de 116 millones de pesos.

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/04/pagara-tijuana-116-mdp-enrenta-de-camiones-para-la-basura/

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"REPRUEBAN CUENTA PÚBLICA DE LA CEDH"

Diputados reprobaron la cuenta pública anual de la Comisión Estatal de Derecho Humanos (CEDH) del ejercicio fiscal 2022 así como tres cuentas más, ya que en el parámetro cuantitativo de la Auditoría Superior del Estado (ASE) obtuvieron una calificación reprobatoria por diversas irregularidades.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reprueban-cuenta-publica-de-la-cedh-11700438.html

LINDERO NORTE.

"RECHAZAN CUENTA PÚBLICA DE UNIDAD DE ESPECIALIDADES MÉDICAS BC"

Por omisión en pago de impuestos fiscales y otras irregularidades administrativas, entre ellas la carencia de perspectiva de género en programas e indicadores de gestión, fue rechazada la Cuenta Pública de la Unidad de Especialidades Médicas de Baja California. https://linderonorte.com/2024/04/03/rechazan-cuenta-publica-de-unidad-de-especialidades-medicas-bc/

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"POSITIVO IMPLEMENTAR CURP DE MASCOTAS EN BC; DEBE REVISARSE ACTUAR DE LAS AUTORIDADES"

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Tijuana.- El Registro Único de Animales de Compañía (RUAC) es una buena medida a replicar en Baja California, pero debe venir acompañada de ajustes en el actuar de las autoridades.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/positivo-implementar-curp-demascotas-en-bc-debe-revisarse-actuar-de-las-autoridades-11702728.html

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

"SUFREN INDÍGENAS RACISMO EN CIUDADAES"

Tijuana, B.C.- En pleno año 2024 el racismo está presente por razones del color de piel, religión y creencias, señaló el doctor Victoriano Hernández, defensor de la comunidad indígena del País.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/04/racismo-esta-presente-por-color-de-piel-religion-y-creencias/

LA CRÓNICA.

"MÁS DE 29 MIL ASPIRANTES SE INSCRIBIERON EN LA CONVOCATORIA DE UABC"

Mexicali, Baja California.- Más de 29 mil aspirantes se registraron en la reciente convocatoria de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) para poder ingresar a una de sus carreras en los próximos semestres.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/04/mas-de-29-mil-aspirantes-se-inscribieron-en-la-convocatoria-de-uabc/

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"RELLENO SANITARIO NO ACATA NORMAS AMBIENTALES; AYUNTAMIENTO TAMPOCO CUMPLE CON RECOLECCIÓN"

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Tijuana.-La concesión actual del relleno sanitario de Tijuana no está cumpliendo con todas las normas ambientales que debe acatar, planteó el coordinador de estudios para la sustentabilidad de Cetys Universidad, Adrián Valdez Barrera https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/relleno-sanitario-no-acata-normas-ambientales-ayuntamiento-tampoco-cumple-con-recoleccion-11698392.html

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"¿PERDIÓ EL PAN SU OPORTUNIDAD DE SER OPOSICIÓN EN BAJA CALIFORNIA?"

TIJUANA BC 3 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- Replicando la euforia que la senadora hidalguense (ahora con licencia) Xóchitl Gálvez Ruiz causó con su irrupción en las "grandes ligas" de la política nacional, en Baja California también se llegó a pensar que la oposición (integrada por los partidos tradicionales), tendría una oportunidad de medirse -al tú por tú- con el partido oficial -Morena- en estas elecciones 2024, sin embargo, el PAN con sus sucesivas acciones y grandes errores (según muchos) ha hecho que esta posibilidad se haya ido desvaneciendo.

Las expectativas fueron muchas, cuando a pesar de su carga negativa y pasado que arrastran como lastre (en la opinión de muchos ciudadanos), se habló de la decisión de los partidos de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, así como parte de la sociedad, de ir en conjunto,

Sin embargo, la serie de desatinos cometidos hasta el momento parecen hacer que esa posibilidad se pierda, en tanto que, por lo visto, la verdadera oposición salió -precisamente-de Morena, y es a través del Partido del Trabajo, desde donde recibirán los descalabros que se puedan tener en esta contienda electoral, aunque esa será otra historia.

Mientras tanto, sigamos con la frustrada alianza PAN-PRI-PRD

Cuando empezaba a vislumbrarse la proximidad de la que sería una anticipada precampaña, se contaba con aspirantes de buena talla y con posibilidades de poner en acción esta Alianza, pero dicen que en algunos "nació" la ambición, ya que se llegaron a considerar verdaderamente competitivos y no quisieron compartir el "pastel", ni mucho menos dejar las posiciones que consideraban que les redituarían más.

https://afntijuana.info/afn politico/149509 iperdio el pan su oportunidad de ser opo sicion en baja california#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

IMPRESENTABLES... CONTRAPESOS...

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Acudieron a las oficinas de Morena en el estado integrantes de este partido, encabezados por RICARDO ALFREDO VALDEZ ÁLVAREZ, para entregar un documento al dirigente estatal en funciones, CATALINO ZAVALA MÁRQUEZ. Hay que recordar que VALDEZ ÁLVAREZ encabezó en su momento un movimiento en apoyo a la malograda corcholata tabasqueña ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, además este grupo estaba muy al margen del que coordinaba el ex secretario del Bienestar del estado y ex corcholata aspirante a la alcaldía de Mexicali, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI. Y es que el propio VALDEZ ÁLVAREZ señala como indeseables a la actual candidata a la diputación federal por el Distrito 02, quien fuera dirigente estatal del PRI y actual senadora por Morena, NANCY SÁNCHEZ ARREDONDO, mientras el otro indeseable es el ex alcalde de Tijuana, JORGE RAMOS HERNÁNDEZ, que según señalan podría incluso competir por la alcaldía de Tijuana vía el Partido Verde, pero también por una diputación local. Muy probablemente la lista de indeseables sea más larga, no lo dudamos. El documento va dirigido al dirigente nacional de los guindas, MARIO DELGADO, así como a otras personalidades y reza más o menos así: "El 2024 es una oportunidad histórica para dar nacimiento a nuevos gobiernos progresistas en todo el país", señala el comunicado, subrayando la importancia de mantener la coherencia ideológica y ética en la selección de candidatos.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-impresentables-11702833.html